

**Sra. Mercy Lara**

Administradora Zonal Los Chillos

**Sres. Funcionarios de la Administración Zonal**

**Compañeras y compañeros Delegados a la Asamblea de Quito**

**Compañeras y compañeros Líderes barriales y sectoriales de las Parroquias**

Vecinas y vecinos de las diferentes Parroquias aquí presentes, también a las personas que siguen la transmisión de forma virtual.

**Muy Buenos días con todos.**

Antes de comenzar mi exposición, quiero aclarar que la AZCH ha sufrido tres cambios de Administrador Zonal en muy poco tiempo y esto afectado directa a los ciudadanos.

**En esta presentación hemos realizado varias observaciones, pero también propuestas para ir mejorando los niveles de ejecución y cumplimiento de metas que hemos detectado en el periodo 2021**

**Como premisa, quiero hacer una consideración general:**

**Si bien sabemos la crisis institucional que sufrió la AZCH y en sí, todo el Municipio de Quito el año pasado, no debería afectar la ejecución presupuestaria del año 2021, expresamos esto por la Información presentada de varias entidades Municipales que dividieron la gestión entre enero a septiembre; y de octubre a diciembre.**

**La Administración Zonal Los Chillos, es la encargada del progreso de las 6 Parroquias como son: Conocoto, Amaguaña, Alangasi, Guangopolo, La Merced y Pintag , adicional sabemos que trabaja para mejorar la calidad de vida de los 247.094 habitantes del valle de los chillos.**

**A continuación detallamos las observaciones al informe narrativo de rendición de cuentas 2021, que se segmentan en los 4 ejes programáticos del PMDOT.**

**Eje de gobernabilidad**

- 1) En cuanto a la ejecución presupuestaria, tenemos un 86,24%, valor que consideramos subió en el último trimestre luego de la posesión y arduo trabajo de la actual Administradora, ya que según cifras a septiembre, la ejecución presupuestaria era únicamente del 48.00%.**

**En cuanto a la inversión en infraestructura comunitaria la ejecución del presupuesto fue del 100% con lo cual las condiciones de vida de nuestra población ha mejorado satisfactoriamente.**

- 2) Hemos evidenciado que en el tema de Prevención situacional y convivencia pacífica, no existió ninguna actividad, dando como resultado el 0% de ejecución. Situación a la que debemos corregir en este año.**

**Con referencia al Programa de Corresponsabilidad Ciudadana**

**Observamos que existe una ejecución del 91.62%, y que las Parroquia fueron atendidas en sus peticiones de obras, para el bienestar de la ciudadanía.**

**Las obras de Presupuestos participativos no pudiesen ser factibles y ejecutadas sin el trabajo con la Comunidad, líderes barriales y Comunales que son quienes realizan los procesos para petición de obra, Inscripciones de asambleas barriales que dan el seguimiento a la ejecución de las mismas. Además el trabajo de los funcionarios fue imprescindible para poder llegar al valor indicado, evidenciándose que el trabajo en equipo entre ciudadanos y autoridades da los mejores resultados.**

#### **Eje Territorial**

**En la primera mitad del año 2021, los espacios verdes estaban abandonados, propendiendo a la contaminación, inseguridad y afectando al turismo. Afortunadamente esta situación dio una vuelta de 180 grados, donde se visualiza un buen trabajo.**

**En cuanto a la movilidad, la principal exigencia ciudadana se ha enmarcado en la integración de las rutas al sistema de transporte Municipal, Por lo cual el año pasado se presentó esta observación formal en las mesas de trabajo en la AZCH, con la empresa pública metropolitana de transporte de Quito.**

#### **Eje Económico**

##### **1) Fomento Productivo Territorial**

**Se evidencia que en cada una de las parroquias ha existido interacción con la comunidad siempre enfocados en el crecimiento económico de las mismas a pesar de la pandemia.**

**2) Uno de los puntos estratégicos y de decisión que tomo la actual Administradora para reactivar la economía fue enfocarse en los sitios turísticos como la apertura de los balnearios y parques de las diferentes parroquias, decisión que los anteriores Administradores y Alcalde no lo hicieron.**

#### **Eje Social**

##### **1) Fortalecimiento de la gobernanza democrática**

El índice de ejecución en cuanto a los programas de Somos Quito, Colonias Vacacionales, sistema de participación ciudadana, voluntariado Quito Acción, donde no se ha alcanzado las metas propuestas, nosotros consideramos que esto se debió a las disposiciones del COE Nacional, en donde los aforos presenciales estaban restringidos para cuidar la salud de los vecinos y vecinas.

## 2) Educación

La corresponsabilidad ciudadana es indispensable para solucionar problemáticas sociales, y no tuvimos un programa de concienciación o educación ciudadana, para difundir, orientar e incentivar la participación activa e integral de los habitantes del valle de los Chillos en todos los procesos de participación ciudadana, seguridad, convivencia y control social.

## 3) Proyecto de Atención de emergencias en el DMQ con una ejecución del 9,72%

Autoridades solicitamos que este año se trabaje en el tema de prevención y seguridad, reactivando los comités de seguridad, implementando alarmas comunitarias y cámaras de video vigilancia en todas las Parroquias del valle de los chillos.

Para finalizar

Quiero hacer énfasis en el trabajo conjunto que se dé desde la construcción de los POA, hasta su ejecución; para que la ciudadanía sea realmente vinculada en la planificación anual.

La comunidad debe estar involucrada en cada instancia de participación sea esta con los GADS o con los brazos ejecutores del Municipio de Quito.

Solo la relación directa de la ciudadanía con ustedes construiría un valle de los Chillos digno.

Muchas Gracias